

PLAZAS Y PLACETAS

Se aludió ya al considerable número de estos puntos de expansión de la Villa. Ahora se quisiera concretarlas, aunque no figuran todas, pues en la descripción de linderos hemos visto citadas algunas que luego no hemos encontrado. También pasa eso con alguna que otra calle, pero veamos la relación.

Como Plazas se han cotejado siete: la Plaza, la Plaza Vieja, la Plaza Nueva, la Plaza de la Fuente, la del Rollo, la de Santa Quiteria y la del Arrenal. Hay una evidente superposición de nombres que disminuiría el número.

Como Placetas hay la friolera de veintiséis, sin contar la de los Salitreros y la de Lutero que se han visto mencionadas y puede que alguna más que ya se verá en el curso del trabajo completo.

Las Placetas son las de Aguado, Albertos, Almendros, Almirces, Bolsa, Cebadilla, Pablo Cervantes, Cervera, Cerrada, de Damián, de Esquiladores, de Gabriel Castellanos, de Herradores, de Juárez, de la Justa, de Marchante, de Maza, de Mal Pelo, de Moros, de Palacio, de Patudos, de Pinto, de la Rubia, de San José, de Santa María y del Valle. Aquí también las de nombre personal pueden ser repetidas y aminsonar el número, pero de todas maneras es una hermosura para un pueblo del tamaño que ya consta. A ver si conseguimos devanar la madeja.

Seis vecinos encontramos que vivían en la Placeta de Aguado, de ellos uno con un comercio, Francisco Muñoz, el Lego, que linda al norte con la Placeta y tiene 11 varas de fachada, 8 de fondo, 8 de patio y 19 de corral, sin ningún detalle que nos permita saber de qué placeta se trata.

Todas las casas son bajas y la que ocupa Bartolomé Cortés linda a oriente con casa de las Animas, al poniente y norte calles públicas y al sur Isabel Flores.

Teresa García vive en la sexta parte de una casa partición con Juan Pérez.

Francisco Gómez Comino tiene también en ella un comercio de diferentes géneros y habla de la calle de Aguado no de la Plaza, pero es la misma cosa. Tiene linderos personales que no ilustran nada pero estos Gómez Comino vivían siempre por la calle Torres y en la lista de placetas no aparece la de la Aduana. Sólo me permito apuntar la duda.

Los otros dos vecinos eran Juan y Pedro Pérez Pedrero.

Placeta de Albertos.

En ésta no hay ninguna duda y sólo queda reconocer su antigüedad y los adjetivos que se le han aplicado, del Progreso oficialmente y del Tuerto Peño, de Olivares y de los Policías en diferentes épocas. En la que nos ocupamos tenía siete vecinos y por sus aportaciones tampoco iban a dar fácilmente con ella los que la buscaran.

Todas las casas eran bajas y la de Pedro Camacho con oficinas y tres tinajas que cabían 80 arrobas, lindando al norte con la Placeta.